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Бригадир . 
буровиков 
С. Н, Артеменко

Буровая бригада № 14 
Ковдорской геологоразве
дочной партии (буровой 
мастер Сергей Николаевич 
Артеменко) завершила вы
полнение задания трех лет 
пятилетки.

На вопросы корреспон
дента отвечает мастер Ген
надий Васильевич Мещеря
ков.

— Каковы успехи буро
виков «четырнадцатой» на 
предоктябрьской вахте?

— С весны бригада вме
сте с буровиками «шестнад
цатой» работает в Слюде 
на разведке, слюдяных пег
матитов. Там с большими 
объемами не успевали спра
виться рнколатвинские гео
логи. Судя по всему, объект 
попал в «собственность» 
бригады надолго — во вся
ком случае на весь 1979 год 
хватит. Поэтому как 
нельзя более кстати приго
дился метод бригадного 
подряда. Подряд заключа
ется на каждую скважину, 
а они глубиной 500—600 
метров, и проходка занима
ет около месяца. Стоит от
метить, что подряд приме
нен в Ковдорской ГРГ1 
впервые.

22 октября бригада дол
жна сдать по подряду бу

ровую скважину глубиной 
575 метров. План первой 
недели месяца бригада вы
полнила на 104 процента. 
А если считать с начала пя
тилетки — то на трудовом 
календаре буровиков ян
варь 1979 года.

— Расскажите, пожалуй
ста, о коллективе.

— Восемь буровиков в 
составе бригады — друж
ная семья. Работают звенья
ми по четыре человека. 
Пробовали практ! корать 
соревнование между звенья
ми, но это оказалось .нера
циональным: кто-то больше 
успеет на проходке, кому-то 
выпадет больше ремонта. А 
иодсчет-то по пройденным 
метрам. Они . и есть общее 
достижение.

Есть, в бригаде признан
ные мастера. Это бурильщи
ки Николай Иванович Кузь
мичев (лучший по профес
сии в ГР П  за третий квар
тал) и Евгений Федорович 
Шаманин — профгрупорг, 
помощники бурильщиков 
Борис Александрович На
лимов и Василий Дмитрие
вич Балабанов.

Особенно надо отметить 
роль бурового мастера Сер
гея Николаевича Артемен
ко. Старожил геологораз
ведки, немало буровиков 
выросли в хороших специа
листов у него на глазах. 
Кстати, на участке кроме 
четырнадцатой еще и шест
надцатая бригада. Недавно, 
с весны, но сдвиги к лучше
му заметны; ранее не 
блиставший коллектив наби
рает темпы и выходит в пе
редовики, уже несколько 
раз успел стать призером 
при ежемесячных подведе
ниях итогов среди буровых 
бригад ГРП .

Брал интервью 
Е. ТРУБИ Н .

Н а с н и м к е :  буровой мастер С. Н. Артеменко.
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Вне ритма
О том, что ритмичная, по 

часам в каждой смене, ра
бота участков обогатитель
ного комплекса сейчас сти
мулируется и материально, 
— уже писалось. Но хотя 
на такую систему работы 
подразделения комплекса 
перешли еще полгода на
зад, смежники — горняки и 
транспортники — нас не 
поддержали.

Перелистаем журнал. 21 
сентября в 11 часов в бун
керы участка дробления 
поступило 1.032 тонны ру
ды, в 12 — 482, а в 13 — 
1. 102. 23 сентября в 4-й 
час работы шоферы вместо 
1.300 тонн руды завезли 
только 855 тонн.

Попытались мы на днях 
собрать представителей 
смежников — дробления, 
рудника и цеха технологи
ческого транспорта — на 
своем цехкоме. Но ничего 
из этого не получилось 
Смежники просто-напросто 
не явились на заседание. 
Игнорировали его и работ
ники ОНОТиЗа комбината.

Вот и получается, что в 
борьбе за ритмичность толь
ко одно звено технологиче
ской цепи шагает в ногу.

С. Л О ГО РЕЛ О ВА . 
весовщица участка 
дробления.

Ф ДОКУМЕНТ...
«АКТ. г. КО ВД О Р. 10 

О К Т Я Б РЯ  1978 г. Комис
сия я составе главного дис
петчера треста «Ковдор- 
строй» Ю. А. Камаева, 
председателя постройкома 
СУ-4 А. Ф. Гуленковой, 
прораба СУ-4 Б. М. Деми
дова, бригадира C.V-4 Г. В. 
Бестужевой составила на
стоящий акт на предмет оп
латы простоя бригады от
делочниц за счет виновных 
(бетонно-растворного узла 
КПП  треста «Ковдор- 
строй»). На объекте «Глав
ный корпус ТЭЦ» бригада 
штукатуров Г. В. Бестуже
вой из-за отсутствия извест
кового раствора простояла 
полную смену... и потеряла 
88 часов рабочего време
ни».
И КОММЕНТАРИЙ ф

10 октября — первый 
день работы бригады Г. В. 
Бестужевой на новом кор
пусе ТЭЦ. 3,2 кубометра 
известкового раствора было 
заказано на эту смену. От
делочницы могли бы выпол
нить 110 квадратных мет
ров штукатурки.

Картофель 
на зиму
Погода в этом году не 

баловала тружеников сель
ского хозяйства, оттянула 
почти на три недели сроки 
созревания овощей, перепу
тала годами установившую
ся очередность поставок лу
ка, моркови, свеклы, кар
тофеля.

Правда, у работников ба
зы ОРСа было более чем 
достаточно времени, чтобы 
привести складские помеще
ния в боевую готовность. В 
этом году успели очистить 
и продезинсецировать ка
меры хранения, отремонти
ровать кровлю и вентиля
цию.

Растворяйте ворота!
— Только за полторы не

дели поступило 300 тонн 
корнеплодов, полторы ты
сячи тонн картофеля, 150 
тонн капусты, - столько же 
луку, — говорит заведую
щая овощными складами 
Людмила Константиновна 
Голубева.

Чтобы сохранить заго
товленное впрок, чтобы все 
просушить, растарить, на 
базе ежедневно нужны 70 
—80 рабочих, я предприя
тия города присылают не 
больше двадцати.

•— Мы перебираем лук,— 
говорит гидрогеолог «Ков- 
дорслюлы» Анатолий Нико
лаевич Коршунов. — Нор- 
му-то выполняем, но нерас- 
таренного луку много, он 
лежит уже вторую неделю. 
А по инструкции дблжен не 
больше суток-двух.

С укладкой свежей капус
ты успешно справляются 
школьники 16, 17, 18 школ. 
Капуста, не пригодная для 
длительного хранения, тут 
же идет на засолку. Этим 
занимается бригада женщин 
из ГРГ1. «Правда, — сетует 
начальник дробильной ла
боратории Алевтина Михай
ловна Кобрина, — работа 
была бы успешнее, если бы 
нас хотя бы проинструкти
ровали. Плохо, что работни
ки базы даже о скамьях не 
побеспокоились. Понимаем, 
что в хранилище нужно вы
держивать определенный 
температурный режим, а 
вот продумать короткие от
дыхи в теплом помещении 
не мешало бы».

И совсем, совсем сложная 
обстановка в хранилище 
картофеля. На переборке 
работают всего восемь че
ловек — бригада из поли

клиники. А необходимо в 
два, три раза больше. Ведь 
десятая часть из 1.240 тонн 
завезенной картошки тре
бует немедленной реализа
ции, не говоря уже о. клуб
нях с механическими по
вреждениями.

Можно было бы сказать 
и о недостаточном количест
ве контейнеров для хране
ния картофеля. Но не вре
мя. Сейчас главная задача 
— перебрать, затарить 
клубни /в сетки, дать им 
просохнуть и уложить на 
хранение.

Есть выход — пустить 
часть продукции в продажу 
населению. Но остановка за 
транспортом. С перебоями 
выделяют машины ГО К 
«Ковдорслюда» и трест 
«Ковдорстрой».

На базе ОРСа —  страда. 
И чтобы она не преврати
лась в страдания, не время 
считаться, кто больше дал 
машин, рабочих в помощь 
ОРСу. Так делает началь
ник ремонтно-механической 
службы обогатительного 
комплекса В. А. Александ
ров Благодаря ему четко и 
без остановок работают 
конвейеры. Пылевентиляин- 
онная служба комбината 
(начальник В. С. Быков) 
обеспечивает безаварийную 
работу вентиляции.

Выход — в двухсменной 
работе бригад по перебор
ке картофеля. Но на базе 
до сих пор не решена про
блема освещения. (Недо
делки треста «Ковдор
строй»). Сроки, установлен
ные горисполкомом, давно 
прошли. Но к наладке осве
щения еще и не приступали. 
По-прежнему база не огоро
жена полностью. (В  скоб 
ках заметим, переписка по 
этому поводу, в том числе 
и на страницах газеты, ве
дется не первый год).

«Печально, но есть факты 
хищения продуктов во вре
мя разгрузки, — говорит 
заведующий базой Леонид 
Николаевич Волков. — По
рой приходится жертвовать 
рабочими руками для охра
ны вагона, что находится 
под разгрузкой».

Сегодня работа на базе ’  

ОРСа — дело каждого жи- j 
теля города. Урожай ово
щей, которым с нами делят
ся жители южных областей, 
надо сберечь.

Н. Н И КИТИНА .

Стены
настежь
Сметная стоимость рас

ширения корпуса сушки 
М ОФ составляет 3 миллио
на 10.175 рублей, но толь
ко 1 миллион 175 тысяч 
рублей освоили строители 
на сегодняшний день, или 35 
процентов. Иными словами 
в прошлом и позапрошлом 
годах, которые не были 
«пусковыми» для данного 
объекта, работы на корпу
се сушки фактически не ве
лись.

К 20 октября 1979 года 
строители авторитетно обе
щали закрыть корпус. Но

СМОТР 
ПУСКОВЫХ

трудно сказать, когда при
ступят монтажники к мон
тажу механизмов. По-преж
нему остаются открытыми 
о т м е т к и  цеха: +12,50, 
+22,50 и —8,5. То есть, уже 
сейчас мы фактически отап
ливаем улицу. А как в та
ких условиях работать об
служивающему персоналу?

Пустили воду на проток, 
чтобы не застывала в тру
бах, но это не выход. Не 
сегодня-завтра температу
ра воздуха опустится до 
— 15—20 градусов. Любое, 
даже случайное, отключе
ние угрожает остановкой 
комбината.

Далее. Строители сорва
ли срок сдачи под нагрузку 
третьего сушильного бара
бана. Следствие — участок 
не выполнил план сушки 
концентрата за первую де
каду октября. Наверстать 
упущенное вряд ли воз
можно, так как два бараба-- 
на не обеспечивают запас 
сухого концентрата.

Время не терпит. Необ
ходимо срочно установи™ 
временные стены из профе 
лита. Иначе окажутся за
мороженными 64 бункер, 
конвейер и насосная на от
метке — 8,5.

На заседании штаба 
стройки было решено, что 
монтажники у ч а с т к а  
«Стальконструкшги» и стро
ители СМУ-2 будут рабо
тать в три смены. К сожа
лению, и решение штаба не 
выполняется.

В. ГАМ И ЛО В,
старший механик уча
стка сушки.

. ф  РАЗМЫШЛЯЮ ф~

Т О В А Р И Щ  домком
Домком каменного жило

го фонда нашего участка 
возглавляет электрослесарь 
участка обогащения В. А. 
Аверкиев. «Должность» на 
общественных началах, но 
в этом году домовой коми
тет под руководством Авер
киева выполнил все наме
ченные мероприятия по озе
ленению дворов, улиц. 
Квартиросъемщики с Киро
ва и Парковой посадили во 
дворах и возле домов де
ревья и кустарники.

В образцовом порядке 
содержат свой дом обита
тели Полярного, 10. В этом 
есть заслуга члена домово
го комитета, шофера це^а 
технологического транспор
та И. И. Дорофеева. При

его активном ' участии был 
озеленен двор, палисадни
ки обнесены штакетником.

Контроль за правилами 
пользования квартирами 
также входит в обязанно
сти домового комитета. К 
сожалению, не все кварти
росъемщики помогают в 
этом трудном деле членам 
домового, комитета. '

Почему бы, скажем, не 
вынести общественное пори
цание тем. кто не желает 
соблюдать правила социали
стического общежития и не 
бережет собственность госу
дарства? К  сожалению, 
есть еще люди, которые 
принципиально не замеча
ют, когда на их глазах 
бьют лампочки, стекла в

подъездах, взламывают са
раи. На улице Слюдяной, в 
доме №  5 бригада Ж К У  от
ремонтировала лестничные 
площадки. А на другой день 
стекла в подъездах этого 
дома были разбиты.

То и дело поступают за
явки на вызов сантехников 
в дома №  15, по улице Ки
рова, №  3 по улице Комсо
мольской, ЛЬ 8 на плошадн 
Ленина. Причина — непра
вильное пользование кана
лизацией. Мы просто не ус
певаем ремонтировать лест
ничные клетки и подъезды 
этих домов.

Нередки случаи, когда 
квартиры заливает водой 
по причине халатного от
ношения некоторых домохо

зяек. Неоднократно «неиз
вестные»)?) лица срывают 
регуляторы додачи воды в 
доме Me 2 йо улице Слюдя
ной.

Не так давно, и это в об
щих интересах, Ж К У  ввело 
график пользования под
валами. Были установлены 
часы, когда доступ в сараи 
открыт. Но этого правила 
отказываются придержи
ваться квартиросъемщики 
домов №  8 и 18 на площади 
Ленина, ЛЬ 15 на улице Ки 
рова и других.

Пора домовым комитетам 
расширить круг обществен
ников, а жильцам быть бо
лее активными помощника
ми домкомов.

А. ГО ГЛ ЕВ . 
управдомами Ж Э У  
№  2 Ж К У  Ковдорско- 
го ГОКа.
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Кто
взял
крышку?

Пропажу весом три
дцать тонн целую не
делю не могут обна
ружить.

Уже неделю наша брига
да ведет подготовку к мон
тажу технологического обо
рудования второй секции
участка обогащения. Фун 
дамент под шаровую мель
ницу готов, и в прошлую 
среду монтажники должны 
были начать сборку самой 
мельницы на ремонтной
площадке. Да вот беда:
пропала трндцатитонная 
крышка. Неделю ищут се 
эксплуатационники по скла
дам.
/ Если поиски тридцатll- 
тонной «иголки» не увенча- ( 
ются успехом, придется, 
видимо, монтировать мель
ницу со старой крышкой. 
На подгонку отверстий (их 
придется рассверливать 
вручную) уйдет по крайней 
мере недели две. А неделю 
металлурги уже потеряли.

В. БУ РК О В , 
звеньевой у ч а с т к а  
«Севзапметаллургм о н- 
тажа».

Всесоюзная^

гк о в л о Р ^

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

В штабе стройки
5 октября выездной пггаб 

Кировского горкома КПСС 
рассмотрел положение дел 
на строительстве корпуса 
сушки М ОФ и очистных 
сооружений. Штаб заслу
шал заместителя управля
ющего трестом «Ковдор- 
строй» В. А. Виноградова и 
начальника отдела капи
тального строительства 
Ковдорского ГО Ка В. Ф. 
Михайлова, указал на не
удовлетворительную орга
низацию строительных ра
бот, плохое снабжение ма
териалами этих объектов. 
Поскольку основная тя
жесть строительства ложит
ся на плечи СМУ-2 треста 
«Ковдорстрой», штаб обя
зал руководителей управ

ления принять необходимые 
меры и уже в этом месяце 
дать стройготовности суб
подрядным организациям.

Начальник СМУ-2 Я. Г. 
Мачин заверил, что строите
ли, согласно графикам, 20 
октября закроют расши
ренный корпус сушки МОФ. 
а до 1 ноября откроют 
фронт работ наладчикам 
на площадке очистных со
оружений.

Председательству ю щ и й 
на заседании штаба секре
тарь Кировского горкома 
партии С. Н. Батулин со
общил, что положение дел 
на Ковдоро-Енской площад
ке стало объектом разгово
ра на пленуме областного 
комитета КПСС.

Прокисшие обещания

9 ОКТЯБРЯ. ПОНЕДЕЛЬ
НИК. Бригада С. П. Рабкова 
(СМУ-2) на расширении кор
пуса сушки М О Ф  так и не 
приступила к закрытию зда
ния —  не было крана. За
держивается и срок сдачи 
последнего фундамента под 
сушильный барабан. Если 
бетонно-растворный узел 
КПП справится е поставкой 
бетона на площадку, фун
дамент будет готов 12 ок
тября.

на отметках «— 9», до «— 4» 
10 ОКТЯБРЯ. ВТОРНИК, в пристройке корпуса 

Бригада В. А. Сиволапа среднего и мелкого дроб- 
(СМУ-1) ведет опалубочную пения. Отставаний от гра- 
м арматурную подготовку фиков на площадке нет.

+  ХВОСТОХРАНИЛИЩЕ

1. Успеть 
к паводку

Хотя новое хвостохрани- 
лише и не является ввод
ным в этом году, по важ 
ности строительства объект 
рассматривается как пуско, 
вой. Площадка оборотного 
водоснабжения в будущем 
году станет объектом №  1 
пускового комплекса. Ос
новной объем земляных ра
бот управления механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой» будет именно 
здесь.

К  отсыпке дамбы хвосто- 
хранилища, к подготовке 
земли под пульповоды и 
т. д. рабочие УМС присту
пили давно. Из общегр объ
ема отсыпки плотины в 523 
тысячи кубометров уложи
ли 205 тысяч кубов грунта. 
Уже готовы основания для 
6.000 метров труб пульпо
водов, 5.400 метров — под 
укладку труб оборотного 
водоснабжения.

К  маю будущего года 
должны сдать плотину хво- 
стохранилища и коллектор 
до второго запорного ко
лодца.

Говорить о трудностях 
земляных работ в зимнее 
время не приходится. Необ
ходимо всячески форсиро
вать строительство. Помога
ет бригадный подряд. Две 
комплексные бригады води
телей и экскаваторщиков 
работают по новому методу. 
В  перспективе планируется 
создать еще одну подряд
ную бригаду на отсыпке 
плотины второго отстойни-

!2222222?!a2ZZZ2zrzZ2XZrZ2^.

Р Ч Л П Ы иШ'ковлор

Q 13 октября 
1978 года

ка. Отсыпка здесь уже на
чалась. Ну, а к рытью кот
лована под насосную воды 
— едва ли не самому слож
ному делу — мы приступим 
со . второй половины этого 
месяца,-

В связи с технологией от
сыпки грунта в зимних ус
ловиях комплексные брига
ды УМС, работающие сей
час в две смены, перейдут 
на трехсменку по скользя- 

лцему графику. Поможет.за-, 
казчик: на стройплощадку 
придет еще один четырех
кубовый экскаватор.

От узла переключения до 
второго пикета вышли 
скальные породы, подготов
ку основания под коллек
тор пришлось начать с се
ред и ни. Последовательность 
строительства нарушилась. 
И все-таки основание под 
тело плотины мы сдадим 
в ближайшие дни.

Хуже, когда возникают 
трудности иного порядка. 
Экскаваторы на площадке 
запитываются сегодня по 
временной схеме, а она в 
аварийном состоянии. Начи
ная с середины августа и 
по сию пору обещают элек
тромонтажники протянуть 
линию 6 квт от базы МТС 
до дамбы хвостохранилища. 
Волокиту оправдать слож
но: расстояние здесь всего 
200 метров. Да и генпод
рядчик — СМУ-1-*-устанав- 
лйвает две осветительные 
мачты в районе водосборно
го коллектора и карьера по
ка только на... оперативках. 
Еженедельных,
. Стройплощадка №  1 , бу

дущего года требует сегод
ня самого' серьезного вни
мания всех участников 
строительства. Избавиться 
от возможной штурмовщи
ны позволит только четкая 
организация работ, взаимо
помощь. Скорейшая з'апитка 
электроэнергией п. юшадкн 
хвостохранилища позволит

Вернулась на площадку 
пульпонасосной №  1 брига
да П. А. Корнюха. За ара- 
мя вынужденного недель
ного простоя на пульпона
сосной бригада успела 
смонтировать фундаменты  
под конвейер на участке 
обогащения МОФ.* * *

11 ОКТЯБРЯ. СРЕДА. 
Бригада Н. С. Никуличевой 
(СМУ-2) сегодня полностью  
передаст отделочникам под 
оштукатуривание стен и 
кровельных работ пролет 
иА»— «Б» в осях «11»— «19» 
нового корпуса ТЭЦ.

и бригадам УМС развер
нуться в полную силу, и га
рантирует своевременное 
предоставление фронтов ра
бот всем.

М. ЧУН А ХЯН , 
начальник управления 
механизации строи
тельства треста «Ков
дорстрой».

2. В ожидании
штурма

Строительство нового 
хвостохранилища началось 
около трех лет назад, и все 
это время рабочие СМУ-1 
фактически не приступали 
к делу. Готовили трассу, 
копали ямы для установки 
опор линии электропередачи 
— вот и весь перечень вы
полненных генподрядчиком 
работ. Если не считать бе
тонной подготовки на 
70-метровом отрезке осно
вания коллектора. 70 из 
1.648 метров. II это все, что 
могли предложить нам на 
сегодня экскаваторщики 
УМС.

Около полутора миллио
нов рублей предстоит ос
воить генподрядчику на 
стройке хвостохранилища 
собственными силами. Льви
ная доля этого объема при
ходится на насосную обо
ротной воды No 2. к десяти
метровому котловану ко
торой до сих нор не при
ступило УМС. Чем дальше в 
зиму, тем большие трудности 
ожидают нас на этом уча
стке. По проекту на отмет
ке «— 4» котлована — грун
товые. воды. Неизвестно, как 
поведут они себя.

Об устройстве дренажа и 
отвода грунтовых вод поза
ботиться необходимо уже 
сегодня.

Ю. ОСИПОВ, 
главный и н ж е н е р  
СМУ-1 треста «Ков
дорстрой».

Кто м о г пред поло ж ить , 
что строительство ко р о в н и 
ка настолько затянется? 
С троители обещ али сдать 
е го  в сентябре, как раз к 
м ом ен ту перевода скота на 
зим н е-стойлово е с о д е р ж а 
ние. В соответствии с этим 
мы намечали старый к о р о в 
ник по дрем онтировать и

разместить в нем телят.
П оследний ср о к  —  конец  

года —  ж ивотноводов  ни 
как не устраивает. Ведь 
сейчас в од но м  пом ещ ении  
с м олочны м  стадом  на хо
дятся 190 телят, что п р о ти 
воречит правилам с о д е р ж а 
ния кр уп н о го  ро га то го  с к о 
та.

= ф  КОРОВНИК В ПОДХОЗЕ ♦
Но »то ещ е, как го во р и т

ся, полбеды . В д екаб ре  —  
январе нечнутся массовы е 
отелы  кор ов . А где ра зм е 
щать маленьких телят?

Как в таких условиях уве 
личить м оло чно е  стадо на 
50 коров? Их и разм естить- 
то негде. О ни-то  тем б олее  
тр е б ую т ухода.

Р. КО П ТЯ ЕВА , 
зоотехник подхоза.

У молочного берега
28 сентября выдалось хо 

лодны м , ветрены м . Когде 
распахивалась дверь ва
гончика, сквозняк студил 
ноги.

—  Начальник УПТК Гри
го р и й  А лексеевич Карабут 
— начальнику С У-5 С. В. М о - 
хову: «Сказано тебе заби
рай, давно говорил».

—  То трубы  сантехников... 
—  засомневался С ергей 
Васильевич.

—  Да по ним уж е буль
дозе р ы  ездят...

—  Главный диспетчер т р е 
ста Ю ри й  А лекса нд рови ч 
Камаев —  зам естителю  на
чальника УМ С  И. Т. Чуйко: 
«Иван Троф им ович, что 
нуж н о , чтобы  до  третьего 
закончить вертикальную  
пл анировку территории? 
П ройдите  с пр о р а б о м  
Л итвиновы м , определитесь. 
Д о двух позвоните, скаж и 
те. Завтра ж е л ю б у ю  тех
нику сним ем  и приш лем  
сюда...»

А техника стояла. М е ха
ник, черно волосы й  парень 
в кепке, копался в м оторе  
бульдозера .

— -  Ну, что, д о р о го й , с к о 
р о  ли заведешь? — • спросил 
начальник С М У -2  Я. Г. М а
чин.

—  Не знаю... —  по ш еве
лил плечом  б ульдозерист.

С егодня н е об хо д им о вы
равнять, наконец, пол в 
к о р м о ц е хе  и заволочь в 
б удущ и й  ко р о вн и к  по две
зенны е с утра м онолитны е 
кор м уш ки. Это не говор я 
о планировке. Вот почем у 
так беспокоил ся начальник 
строите льного  управления.

Б ульдозер заработал в 
одиннадцать. Еще и оп ера
тивка не закончилась.

А в три часа, после о б е 
де, б р и га д и р  Н иколай Вла
д им и ро вич Бойцов, войдя в 
кор овник, к о р о тк о  р у гн /л с я  
всердцах-

—  О рган иза ци я !,.
—  ?!

—  Ему (бульдозер исту  
то есть) день ремонта за
писали, насилу уговор ил .

Бульдозер, нехотя скрипя 
гусеницам и, точно это его, 
ж ел езного , а не механика, 
«уломал» Бойцов, въезжал в 
ворота. Триж ды  п р о с к р е ж е 
тав туда-сю да , засыпал 
ф ундаменты  под  о б о р у д о 
вание и срезал грунт санти
м етров на десять. Потом , 
довольны й, укатил.

О палубка под ш трабы 
сколачивалась м гновен но  —  
поспевай подтаскивать пла
хи. А п р о го р кл ы й  запах пе 
ре ж ж е н н о й  солярки  вывет
рился с ко р о : сквозняки  в 
кор о вн и ке  такие, что отш и
бает полы курток строите
лей и теребит хвост м естно
му ко б е л ю  Цыгану.

Борется со сквознякам и 
пл отник-стекольщ ик А нато
лий А нтонович Козловский. 
В б р и га д е  И. С илинского  он 
не первы й год, дело свое 
знает, и по до гн анн ы е им 
око нны е рамы см отрятся 
совсем по-дом аш нем у. Без 
стекол, правда. Стекла, ещ е 
на базе СУ-4. Их туда с 
УПТК привезли недавно. 
П очем у не сразу на пло
щадку? —  Н еобходим ость 
этакого ор га ни зац ио нного  
маневра плотник К озлов
ский осознавал туго. П ото
му, д о л ж н о  быть, что снова 
грузить те стекла на м аш и
ну, п р еж д е  расколотив д е 
ревянны е ящ ики, потом  вез
ти сю да, сетуя на всякий
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Бригадир комплексной 

бригады СМУ-2 Николай 
Владимирович Бойцов.

П лотник -  стекольщ ик 
С У-4 Анатолий Антонович 
Козловский.

Ф о т о  Л. Скретщовой, 
штукатура-маляра СУ-4.

ухаб —  как бы* какое не 
треснуло, —  придется если 
не ему, К озловском у, то его  
товарищ ам  по бригадё.

В прочем , А л ексе ю  А н то 
новичу пока и без то го  за
бот предостаточно . С е го д 
няш няя работа ем у д осад 
на. И потом у, что «как бы 
не приш лось перед елы 
вать», —  рамы без стекол 
того  и гляди разбухнут от 
сы рости, —  и потом у, что 
вообщ е всем этим м о ж н о  
бы ло заняться раньш е. Ра
мы п о дгон яю т второй  день, 
а на строй пло щ а дке  к о р о в 
ника они находятся уж е  
месяц.

—  Что так?

—  К ры ш у делали.
Зима на носу. Как масте

рить ту ж е «скобянку» на 
м оро зе , К озловский знает. 
Схватишь ее, ж ел езную , 
над огнем  п о де рж и ш ь, и 
приворачивай пока не осты 
ла. В рукавицах-то м н о го  не 
закрутиш ь.

И все-таки плотник-сте
кольщ ик Козловский се го д 
ня куда счастливее осталь
ных товарищ ей по бригаде. 
Это от того, что завтра —  
знает наверняка —  он б у 
дет работать здесь на к о 
ровнике, и ящ ик с и н стру
ментами дом ой  не повезет, 
как другие . Те поутру в уп
равление —  куда пош лю т, 
а его, К озловского , отверт
ки и стамески д о ж д утся  
здесь, в бытовке. М о ж е т 
быть и оттого , что он «на
чальства не боится и всегда 
запросто с ним ругается...».

Л ю дей  на стройплощ адке 
сегодня хватает: и  c t d o h -

телей, и  электриков, и  о тд е 

лочников. Н о ступи за п о 
р о г  м о л о чн о го  блока —  по
лов нет, там и сям  п р о в о 
да, в узеньких к о р и д о р ч и 
ках с «козлами». Не о б те 
рев стену плечом , не ра з
минуться.

М олочны й блок —  камень 
пр еткновения стройки. К ог
да в мае бригада Бойцова 
закончила ко р о б к у  к о р о в 
ника, воп р о с : строить или 
не строить м олочны й блок 
—  только реш ался.

Поначалу реш или не 
строить. —  «Телушек по се
лим». Спохватились позж е. 
Не потом у, впрочем , что 
телуш ки за врем я строи 
тельства повырастали.
У ж  больно .хитро увязан 
м олочны й блок в проектах, 
и сл е дую щ ий  четвертый 
ко р о в н и к  без не го  не на
чнешь.

На м оло чно м  блоке, 
впрочем , свет клином  не 
сош елся. Те ж е  кор м уш ки  
взять, какие изготовляю тся 
на КПП треста «К овд ор
строй». Качество их тако 
во, что о телуш ках п о д у 
мать, и то совестно. Да, бла
го, были бы ко р м уш ки  все. 
И половины  нет. Началь
ник С М У-2 М ачин, катего
риче н: «Так и сдавать б у 
дем , если не поставят».

Но беда, как известно, 
одна не приходит. Размеры 
ко р м уш е к  настолько вели
ки, что, не раздолбай  стр о 
ители б рига ды  Н. В. Бой
цова отбойны м и м ол о тка
ми уж е  готовы е бетонны е 
площ адки, телкам в те кле
туш ки не залезть.

А сама д олб еж ка, кстати, 
прибавила хлопот бригади-. 
ру  Б ойцову: приш лось вы
писывать наряды  на неуч
тенны е работы . О бъект-то 
по др яд ны й .

По новом у м етоду эта 
б рига да С М У -2  работает 
второй  т о д . Х оро ш о оа б о- 
тает. В ы п р а в л е н и и  на пла
кате о ходе социалистиче
ско го  соревнования против 
«комп. 6р. Н. В. Бойцова»—  
красны е ф лажки. 27 чело
век в бригаде, специалист 
к специалисту.

—  Н иколай В ладим иро
вич, а бывает, что п е р е б р а 
сы ваю т лю дей  на д р уги е  
объекты?

—  Как же. У нас их два. 
Еще склады ВВ. Тоже п о д 
рядны й. Управляем ся.

Что ж, в этом, видим о, 
есть свое рациональное 
зерно. «Загорелось», ска
ж ем , на складах ВВ, пе р е 
б росили  нуж н ы е балки с 
коровника. Или наоборот.

—  А ещ е подхозовский  
детсад. В октяб ре  сдаем. 
Тот не подрядны й...

Ну, а эконом ический  эф 
фект? —  Его пока не р а с 
считать. Вот эф ф ект э к о н о 
мии врем ени  б ри га ди ра , 
тот налицо:

—  Раньше все наряды  
писал. Теперь легче...

Нет, не все плохо на пл о
щ адке. У ж е закончили свои 
дела и уш ли из м о л о чн о го  
б лока сантехники, не сидят 
без дела эл е ктро м о нтаж 
ники «С евзапм онтаж автома- 
тики». И на работу отд елоч
ниц б ри га ды  Л. Л. С м ело- 
вой залю буеш ься, разве 
только не везде «козла» ус 
тановиш ь, да из-за скво зн я 
ков не побелиш ь. И тесно
вато. И словам прорабе 
С М У-2 В. И. Л итвинова т р у д 
но не поверить: закончит 
бригада Бойцова строи те ль
ные работы  в октяб ре .

А. Ф А РА Ф О Н О В.



Коэффициент 
отдачи

Отчетно-выборному пар
тийному собранию обогати
тельного комплекса предше
ствовали два значительных 
события: решение Государ
ственной крмиссии о при
своении Знака качества же
лезному концентрату и вы
пуск миллионной тонны 
апатитового концентрата.

Но коммунисты уделили 
констатации успехов не
много внимания, r основ
ном говорили о том, что 
еще мешает работать рит
мично.

Коммунист, мастер уча
стка дробления А. А. Каза- 
ковцев свое выступление на
чал с того, что рассказал, 
почему их участок работает 
неритмично. В  сентябре в 
коллективе А. А. Казаков- 
цева насчитали 16 нерит

мичных смен и 12 из них— 
из-за отсутствия руды. А. А. 
Казаковцев затронул и та
кой больной вопрос, как 
планирование. В том же 
сентябре участку дробления 
довели задание ежесменно 
поставлять на участок обо
гащения 12 тысяч тонн 
дробленой руды. Участок 
обогащения смог принять 
до 10 тысяч тонн.

Председатель группы на
родного контроля В. К. Ру- 
кевич отметил, что рит
мично работать — это 
прежде всего экономно ис
пользовать рабочее время. 
Пока пне на комплексе 
лишь на 60— 70 процентов 
механизированы ремонтные 
операции. К сожалению, как 
установили народные конт
ролеры, творческая бригада 
работает вполсилы, около 
40 оргтехнических меро
приятий еще в стадии вы
полнения. ‘

К  сожалению, в прото

коле отчетно - выборного 
партийного собрания ком
мунистов комплекса мало 
выступлений о гаком ре
зерве роста производитель
ности труда, как повы
шение трудовой дисципли
ны. Следовало бы погово
рить и о том, почему, на
пример, на участке дробле
ния, да и па других, низок 
коэффициент ' использова
ния оборудования и что 
делают коммунисты в этом 
направлении.

Остался в стороне и та
кой немаловажный вопрос, 
как налаживание контакта 
со смежниками — работни
ками рудника «Железный» 
и цеха технологического 
транспорта.

Почему бы не записать в 
постановление такой пункт: 
«Помочь коммунистам руд
ника перейти работать по 
методу ростовчан».

Ведь на этом, да и на 
других собраниях говорим: 
нужен тесный контакт. А 
раз нужен — значит и на
до действовать. Сообща.

А. СМ И РНО В, 
заместитель начальни
ка участка гравитации.

•  *  *

Секретарем партбюро ком
плекса коммунисты вновь 
избрали Н. В. Мороз.

Оружие  
критики

На отчетно - выборном 
партийном собрании в цехе 
технологического транспор
та коммунисты подвергли 
резкой критике производст
венные дела и моральный 
климат в коллективе цеха.

Приводим выдержки из 
протокола собрания.

Н. К. Свитанько. Плохое 
положение ■ с выполнением 
плана. В какой-то степени 
повлияло отсутствие зап
частей. Основная причина— 
плохое руководство со сто
роны администрации цеха. 
Вулканизационный участок 
не успевает вулканизиро
вать камеры, необходимо 
было организовать работу в 
две смены, шиномонтажный 
участок не успевает монти
ровать колеса, не хватает 
подставок Для автомашин,

П. Н. Мясников. Еж е 
квартально собиралась 
группа народного контроля. 
Делали проверки, составля
ли акты, администрация 
всегда реагировала на заме
чания. Проверяли подго
товку цеха к зиме, много 
замечаний, на что и состав 
лен акт. Территория цеха

очень захламлена, грязная.
В. В. Желе&шв. В  карь

ере невозможно работать— 
лампы ослепляют. Заправ
щик на руднике не успева
ет заправлять автомашину, 
необходимо два автозаправ
щика или сделать заправ
щик на базе БелАЗа. А в 
первую смену плохо работа
ет столовая.

В. Дмитриев. Как выпол
нять план, когда мы про
стаиваем из-за пустяков 
сутками. Без заявок на ре
монт машины не принима
ют, хотя бы на пустяковый 
ремонт. Руководству цеха 
надо больше уделять вни
мания вновь поступившим 
людям, создавать условия 
для работы.

Н. В. Уртюков. Приходи
лось работать на многих 
предприятиях и еще нигде 
не видел такой обстановки, 
как у нас в цехе. Плохое от
ношение к вновь поступив
шим, до общежития нет ни
кому дела, ни администра
ции. ни партбюро, ни цех
кому. Итоги соцсоревнова
ния подводились очень пло
хо, воспитательная работа 
на низком уровне.

X. В. Ушаков. Обстанов
ка в цехе неблагоприятная, 
нашим цехом занимаются и 
областной народный конт

роль, и горком КПСС. А 
ведь до этого можно было 
не доводить, если бы руко
водители общественных ор
ганизаций комбината во
время прислушались к сиг
налам.

Р. А. Катаев. Админи
страция много помогала, 
были встречи с ветеранами 
войны и труда, экскурсии 
по комбинату. А  бюро> ра
ботало тускло, видимо, ска
залось незнание секретарем 
производства.

Н. Б. Соломатин. Н а
чальник авторемонтных мас
терских Брунак лихорадил 
работу на своем участке. 
За последнее время дело 
улучшается. В  цехе плохая 
обстановка из-за смены ру
ководителей. Партийные по
ручения имеют не все ком
мунисты.

Ю. Ф. Ульянков. Отвечал 
за соцсоревнование, итоги 
не подводились. Главного 
инженера у нас нет, инже
нерная работа на низком 
уровне. Необходимо прово
дить техминимум, правиль
но расставить кадры. А  пе
ремещения мастеров согла
совывать с партбюро.

•  *  *

Секретарем Партбюро це
ха избран медник Павел 
Николаевич Мясников.

+  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ

На митинге, посвящен
ном выпуску миллионной 
тонны апатита, среди высту
пающих была оператор уча
стка сушки Антонина Ми
хайловна Баранова.

Третий год работает она 
на обогатительном комплек
се, стала знающим свое де
ло специалистом. Ведь от 
способностей оператора чет
ко реагировать на все изме
нения в технологическом 
процессе зависит конечный 
результат работы всей сме
ны. Неоднократно Антони
на Михайловна признава
лась лучшей по профессии.

Публикуя фото А. М. Ба
рановой, редакция приносит 
извинения Антонине Ми
хайловне Барановой, опера
тору обогащения Валентине 
Ивановне Давиденко и чи
тателям газеты за ошибку я 
подписи под снимком, до
пущенную в прошлом номе
ре газеты.

Фото 10. Петрухпна.

^ п р о ф Ш о з н а я  ж и з н ь

15 октября страна 
отмечает День работ
ников пищевой про
мышленности. 15 ок
тября свой профессио
нальный праздник от
мечает коллектив хле
бокомбината. И как не 
вспомнить слова поэта: 
«Каравай земли и неба 
на твоем столе, ниче
го сильнее хлеба нету 
на земле».

Знаете ли вы, сколько 
хлеба выпускает ежедневно 
наш хлебозавод? В среднем 

восемь тонн, в иные дни 
(перед выходными, перед

Аромат хлеба
праздниками) —  до девяти. 
Вот раскладка за 10 октяб
ря: 4.600 восьмисотграммо
вых буханок пшеничного 
хлеба, 2.800 — столового 
(в ирос.тор(*нн —  черного) 
по килограмму. И еше 1.300 
батонов да 700 молочных 
булочек.

Все это население города 
и ближних поселков раску
пит за день. Назавтра — 
новый заказ. Еще в про
шлом году иные дни можно 
было выпустить пять-шесть 
тонн хлеба, теперь такие 
«поблажки» невозможны.

На заводе две печи, про
изводительностью около се
ми тонн в сутки каждая. 
НА работать они могут 
только но очереди, одна — 
на профилактике. Так что 
нетрудно подсчитать: печи 
загружаются на всю воз
можную мощность. Двад
цать раз в сутки печь выда
ет свежий хлеб.

О качестве продукции 
хлебозавода рассказывать, 
видимо, не стоит: каждый 
ковдорчании ежедневно «де
густирует». На заводе вку
совые качества хлеба опре
деляет технолог Галина В а 
сильевна Курицына. А со
блюдение всех прочих усло
вий и показателей контро
лирует санэпидстанция. И, 
к нашей чести, претензий не 
бывает.

Говорить о необходимости 
строительства нового хлебо
завода излишне. Все знают, 
в каких условиях коллек
тив справляется с выпечкой 
хлеба. Все понимают, но по
ка мы не знаем, когда же 
сможем работать в нор
мальных условиях. '

А потребности населения 
растут. Хотелось бы и раз
нообразить продукцию. Те
перь уже все забыли, навер
ное, что еще два года назад 
на хлебных полках магази
нов были булочки разных 
сортов. lie  говоря уже о 
другой продукции, которую

тоже могли бы выпускать. 
Только не на нашем нано
шенном оборудовании.

Работать в неотремонти- 
рованном помещении —  то
же не велика радость. 
Правда, на днях обещали 
начать косметический ре
монт, а то ни одно здание 
в городе не имеет столь не
приглядного вида.

Несмотря ни на что, кол
лектив у нас устоявшийся. 
Большинство —  ветераны, | 
крепко связаны с предприя- 1 
тием. На снимках —  наши I  
передовики. Много теплых | 
слов можно сказать о Клав- ( 
дни Петровне Новиковой. 
Она числится подсобной ра
бочей, но на хлебозаводе 
эта профессия означает — 
помощник мастера. Клав
дия Петровна отлично зна
ет дело, при необходимости 
замешает и мастера, и тес- 
товода.

В том, что мы «выжима
ем» из оборудования все 
возможное, заслуга слесаря 
Николая Николаевича Мо
розова. Как уж он умудря
ется поддерживать в рабо
чем состоянии ветхое от лег 
службы оборудование — 
одному ему известно. Под 
стать этим работникам и 
остальные ветераны произ
водства.

А. СТО ЛЯРО ВА , 
директор хлебозавода.

Фото Ю. Петрухина.

Я лифт и ныне не там
Заканчивается отчетно-выборная кампания в проф

союзных организациях комбината. Рабочие подводят 
итоги минувшему году, намечают планы на буду
щее. Собрания и конференции как всегда проходят 
под знаком заботы об улучшении соревнования, под 
знаком критики и самокритики.

Приводим отчет с профсоюзной конференции отде
ла рабочего снабжения.

В  отчетном докладе пред1 
седателя месткома отмеча
лось, что по сравнению с 
прошлым годом в коллек
тиве ОРСа резко возросло 
число ударников коммуни
стического труда. В нашем 
магазине, например, посто
янно работает школа ком
мунистического груда. На 
занятиях мы изучаем опыт 
работы передовых отделов 
магазина, анализируем ра
боту. В этом году комсо
мольцы организовали про
дажу товаров па улице.

Коллектив наш комсо
мольско-молодежный. Мы 
подтвердили звание «Ко.т- 

. лектив коммунистическо
го труда;». Это почетное чва- 
йие присвоено также кол 

.,тонтинам магазинов №  4, 5 
и гастронома «Горняк».

На конференции отмеча
ли, что традиционными ста
ли смотры-конкурсы за зва
ние «Лучший по профессии». 
Продавцы нашего магази
на А. И. Гречка, В. В. Ре- 
бяткина, Н. Г. Путилова 
вместе со своими подруга

ми из других магазинов бу
дут участвовать в район
ном смотре-конкурсе в Апа
титах.

Все это хорошо: и план
выполняем, и нормы ГТО 
сдаем. Но, как отмечалось 
в том же отчетном докладе, 
из года в год не выполня
ется приказ о механизации 
погрузочно - разгрузочных 
работ на базе ОРСа. Да и 
только ли на базе? У нас, 
например, нет простейших 
тележек для перевозки то
вара. Рулоны тканей пере
таскиваем на себе. До сих 
пор никак не могут устано
вить лифт. Сколько раз го
ворили об этом старшему 
инженеру по оборудованию 
Г. И. Кошелеву, но дело не 
двигается.

Или вопрос своевремен
ной подготовки магазинов,

зданий общественного пита
ния к работе в зимних усло
виях. Продавец магазина 
№  1 Г. Бирюкова правиль
но отмечала, • что уже не 
один грд говорим об утепле
нии приемного пункта стек
лотары, но дальше слов не 
иДет. На дворе зима, а в 
гастрономе «Полярный» не 
утеплены двери. И не толь
ко в <гом магазине. И у нас 
холодно, да к тому же 
пыльно. Выщерблены плит
ки пола, пыль оседает на 
товар, портит его внешний 
вид. Завезли новые двери, 
и они лежат больше года.

« П ов се д и ев но повышать 
культуру обслуживания»,— 
пишем мы ежегодно в сво
их обязательствах. К  сожа
лению, в этом вопросе у 
нас еше большой пробел. Но 
ни на одном заседании мест

ного комитета его не рас
сматривали.

В нашем магазине улуч
шается обслуживание поку
пателей. В  этом году была 
всего одна жалоба и ^ б л а 
годарностей. Но не во всех 
магазинах так. При подве
дении итогов соревнования 
надо учитывать, насколько 
тот или другой коллектив 
улучшил обслуживание.

Пора строже спрашивать 
с руководителей тех кол
лективов, где растут жало
бы на плохое обслуживание, 
как в магазинах №  1 и 20.

Свою роль здесь должно 
сыграть соревнование за 
звание «Коллектив комму
нистического труда». Поче
му в нем участвуют лишь 
13 коллективов, а не все?

Н. С А П О Ж Н И КО ВА , 
профорг универмага 
«Ковдор».

*  *  *

П редседателем местного 
комитета ОРСа вновь из
брана В. Н. Никигеикова.

ХРОНИКА
Прошли отчеты и выбо

ры в комсомольских орга
низациях треста «Ковдор- 
строй». Секретарями бюро 
избраны: Анатолий Чепенко 
(управление треста), Татья
на Яковлева (СМУ-1), 
Виктор Ригас (СМУ-2),
Александр Алексеевский 
(СМУ-З), Ольга Шевякова 
(СУ-4), Нина Бевз (СУ-5), 
Виктор Щербинин ( А Т К ). 
Тамара Ч е р е в а т е н к о  
(К П П ), Виктор Кобзарь 
(УМ С ), Надежда Рыкано- 
ва (детсад №  28), Людмм 
Да Залужная (детсад
№  46), Нина Степанова
(детсад №  53), Александр 
Дмитриев (управление про
изводственно - технологи
ческой комплектации).

Щ к о в А о р

13 октября Пь 
1978 года



♦  ТРЕВОГА I ♦

Рукотворный 
потоп
может случиться на 
улице Парковой, если 
СУ-5 срочно не примет 
мер.

В  1977 году за улицей 
Парковой был проложен 
самотечный коллектор ка
нализации административ
но-бытового здания рудни
ка «Железный». Работы 
вело СУ-5 треста «Ковдор- 
етрой». Весной при таянии 
снега сараи домов Парко
вая, 4, 4а, 6 оказались на 
плаву.

Осенью нынешнего года 
СУ-5, устраняя неполадки 
на коллекторе, увеличило 
высоту подсйпки. Да так, 
что весной 1979 года по
плывут уже не только са
раи. но и дома.

Через дорогу по улице 
Парковая проложена труба 
для стока вешних вод. А 
разве нельзя было уложить 
трубу под дамбой? Ранее 
вода уходила по низине. 
Теперь она перекрыта дам
бой высотой 2— 2,5 метра.

Неприятности могут по
явиться уже сейчас. Валит 
снег, мокрый, с дождем. 
Хорошо, если подморозит. А 
вдруг оттепель? Вряд ли 
после такой ванны в домах 
на Парковой можно будет 
пережить зиму.

В. ХУД О СО В, 
мастер Ковдорского 
ремонтно - строитель
ного подразделения 
Оленегорского спец. 
РСУ.

!♦  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ф :: ♦ ЗИМА НА ДВОРЕ ф ♦ ДАЕМ СПРАВКУ ф

Открытый
урок

Второй год шефствует 
1 маркшейдерский отдел уп
равления рудника «Желез
ный» над классом школы 
№  17. Ответственная —
О. А. Спиридонова. Комсо
молка, спортсменка, она 
любит детей, и они ей от
вечают тем' же. Летом Спи
ридонова работала воспи
тателем в пионерском лаге
ре «Ковдорец».

Недавно подшефный 4 
«Б» вместе с классным ру
ководителем’ Надеждой 
Афанасьевной Анфимовой 
побывал в карьере рудни
ка. О карьере ребятам рас
сказала Ольга Алексеевна, 
а лаборант-геофизик П. II. 
Харитонов — о полезных 
ископаемых, добываемых 
горняками. Начальник сме
ны А. Г. Сесюнин говорил о 
технике, используемой гор
няками, о буровых станках 
и экскаваторах.

Потом на автобусе все 
поехали на буровой уча
сток. Машинист бурового 
станка Игорь Лебедев и его 
помощник Анатолий Мамо- 
шин показали ребятам ста
нок.
. Но, пожалуй, самым ин

тересным было то, что 
Александр Григорьевич под
вез ребят к экскаватору. В 
желающих подняться в его 
кабину недостатка не было.

Каждый увез с собой на 
память об экскурсии краси
вые образцы минералов.

О. Б ЕН Ч У К , 
секретарь партбюро 
рудника «Железный»,

Тури-тура-туристы
Как раз накануне перво

го серьезного снегопада 
учащиеся средней школы 
№  23 во главе с директо
ром, классными, руководи
телями и членами родитель
ского комитета отправились 
в поход.

Наконец появились пер
вые красные флажки —  ус
ловное обозначение места 
лагеря. Быстро натянуты 
палатки. Надо подготовить
ся. День короткий, а про
грамма соревнований об
ширна.

После подъема флага ре
бята разошлись по груп
пам: одним предстояло
пройти по азимуту через 
гористо-болотистую лесную 
местность; другим — со
брать и разобрать палатку, 
завязать узлы, перетащить 
«пострадавшего», перепра
виться на подручных плав
средствах через речку, пре
одолеть препятствия; треть
им — навести . образцовый 
порядок в палаточном го

родке, да еще и приготовить 
пищу для участников сорев 
нованнй.

И не просто приготовить, 
а чтоб вкусно было. Здесь 
и борщ' «не сразу пойми 
вкус», и суп, и «кашка бе
резовая», и шашлыки. Стро
го придиралась судейская 
комиссия, чтобы ни малей
шей складки на палатке, 
иначе в дождь будет вода 
затекать, чтоб меню по всей 
форме и обед не меньше 
чем из трех блюд.

Какая же богатая фанта
зия оказалась у ребят! Ш ут
ка ли, из березовой коры— 
и ложка для еды, и чашка 
для питья. Не каждому да
ется такое искусство. Вече
ром возвратились ребята 
домой. Поход запомнится 
надолго.

В. ЕВТ У Ш ЕН К О , 
председатель комитета 
ДОСААФ ш к о л ы  
№ 23.

Фото автора.

Маслов
каши
не испортит

Осень в Кондоре — пора 
кроссов. И пробег на ди
станции в шестнадцать с 
половиной километров от 
подхоза до города занима
ет особое место. Как гово
рит ветеран спорта, элек
тросварщик рудника «Ж е 
лезный» Михаил Зобков: 
«Эта Сверхдлинная дистан
ция требует от участника 
немало усилий, без специ
альной подготовки не одо
леешь».

В  этом году на старт вы
шли ведущие легкоатлеты 
города, как всегда — вме
сте с ними лыжники, школь
ники и... Татьяна Маслова, 
методист производственной 
гимнастики треста «Ков
дорстрой». Вспоминается, 
как покорила меня однаж
ды ее увлеченность и пре
данность спорту. Совсем 
маленький Мишутка дре
мал в коляске на старте ос
вещенной трассы, а Таня 
на лыжах вокруг.

Уверенно и спокойно, по- 
женски мягко, шла она на 
дистанции. Вбежала на ста
дион, как будто не было за 
плечами долгих километров 
борьбы с соперниками и с 
собой. Все!

Первым подлетел Вячес
лав, муж — накинул курт
ку: «На, скорей!». А она, 
довольная, чуть позируя 
перед камерой, принимала 
поздравления.

—  Таня, как бежалось?
—  Легко, вторую полови

ну быстрее. Только на по
следнем подъеме напротив 
треста чуть не останови
лась. Вытерпела!

Дружно, один за другим, 
финишируют спортсмены. 
В  первой десятке высокие 
и плотные результаты. В 
прошлом году занял я в 
этом пробеге четвертое мес
то, а результат был хуже, 
чем нынешний седьмой у 
Петра Ивановича Журбы.

Петр Иванович, рабочий 
рудника «Ковдор», старей
ший участник многих со
ревнований. Как в легкоат
летическом кроссе, так и на

ф  СПОРТ ф

лыжах всегда готов бежать 
на любые дистанции, бо
роться с любыми соперни
ками. Он участвовал и в 
50-кнлометровых лыжных 
гонках в Ковдоре и Мур
манске.

— Люблю бегать! — го
ворит Петр Иванович. — 
И сил вроде бы больше ста
новится. Запаса не истра
чиваю. В  этом пробеге чув
ствовал себя неплохо — 
прошла старая травма.

А лучшее время — у двух 
Вячеславов. И  каждый из 
них был по-своему победи
телем. Это ли не успех для 
Славы Сорокина — обойти 
всех и уступить только 
Маслову. Забегая вперед, 
скажу, что он улучшил 
свой же результат на этой 
дистанции сразу на две ми
нуты.

— До самой сосны у 
аэропорта, — делится В я 
чеслав, — чувствовал за 
спиной дыхание соперни
ков. Только к 112-му кило
метру оторвался на пол
сотни метров, удержал раз
рыв и во время длиннюшего 
подъема по бетонке. На 
Озерной, когда мне переда
ли, что преследователи от
стали метров на 250, почув
ствовал уверенность. Все 
вышло по заранее обдуман
ному плану, который помог 
составить Маслов. Были в 
запасе и другие варианты, 
но удался этот. Спасибо 
товарищу!

Вячеслав Маслов для 
ковдорских спортсменов — 
олицетворение преданности 
спорту, яркий пример целе
устремленности, азарта. Он 
— талантливый бегун. 
Каждый, кто знаком с Мас
ловым, знает: он Выходит
на старт, чтобы победить. 
Мне Маслов впервые за
помнился в 1968 году, после 
забега на 1.000 метров. Тог
да он хотел непременно бе
жать и на трехкилометро
вой дистанции. Но тренер С. 
Бармин берег ученика для 
будущих побед. Лишь еди
ножды за все годы Слава 
уступил первое место в крос
се —  его обошел чемпион 
области по. марафону Ва 
лентин Ефимов.

И на этот раз топограф

Ковдорской Г Р П  Вячеслав 
Маслов выиграл пробег 
Лейпи — Ковдор. Опыт, 
знание соперников, тактиче
ские приемы борьбы — все 
это плюсы нашего лидера. 
А главное —  соревнования 
для него давно стали празд
ником.

— . Ради этих минут, — 
говорит Маслов, —  посто
янные ежедневные трени
ровки. По очереди с Татья
ной.

К, С И Л А Н Т ЬЕВ , 
машинист тепловоза 
станции Ковдор,

Новый
король

За тур до окончания 
шахматного чемпионата го
рода стало ясно, что бес
сменный чемпион последних 
лет сложил свои полномо
чия.

Бутаков играл с Лесохи- 
ным, ему нужна была толь
ко победа. Но в дебюте на 
десятом ходу соперники 
разменяли ферзей, в сере
дине партии —  легкие фи
гуры. На тридцатом ходу с. 
доски исчезли ладьи. В 
окончании у Бутакова бы
ла лишняя пешка, но дело 
шло к ничьей. Исход партии 
решила ошибка прошлогод
него, чемпиона, он вынуж
ден был на 43-ем ходу сло
жить оружие.

Таким образом, Вадим 
'Тарасов из геологоразве
дочной партии стал недося
гаем для соперников. У не
го 11,5 очка из 12. Вто
рое-третье места пока делят 
Ромахов и Гордиенко, у них 
по 10 очков. Еще на пол
очка отстает Бутаков.

Напоминаем, что 15 ок
тября в 11 часов состоится 
закрытие турнира. Для раз
говора о будущем шахмат 
в городе приглашаются все 
любители этой игры. Особое 
приглашение — шахматис
там ГО Ка «Ковдорслюда», 
которые пока не проявляют 
активности.

В. ЗУБА Т ЕН КО , 
отделочник С.У-4, глав
ный судья соревнова
ний.

ф УЛЫБКА 
НА ПАМЯТЬ

Просторное помещение 
новой столовой рудника 
«Ковдор» оформили как 
можно праздничнее. Веду
щий — нормировщик руд
ника Александр Кузнецов— 
вызвал участников. На сце
не команды К В Н  «Вермику
лит» и «Корсар».

Команда управления за
хватила было лидерство, но 
когда капитан вермикулит- 
чиков — слесарь В О Ф  Д. 
Нуромский выиграл дуэль 
у своего коллеги из управ
ления шансы уравнялись. А 
уже болельщики фабричной 
команды вывели срой кол
лектив вперед, отличившись 
в конкурсах: кто лучше
станцует вальс и споет пес
ню,

К финишу команды по
дошли с равным количест
вом баллов. Жюри было в 
затруднении, и лишь два 
балла за более удачные ко
стюмы перетянули чашу ве
сов на сторону «Корсара».

Тон был задан, и настрое
ние оставалось на уровне 
до конца вечера. Единодуш
ным мнением всех участни
ков и гостей было: такие
вечера надо проводить ча
ще. и не только в узком 
кругу. Почему бы не поду
мать и о городском масшта
бе?

В ВА С ЕН ЕВ ,
электрослесарь ВОФ.

ф ПРИЕЗЖАЙТЕ 
ЕЩЕ!

Самодеятельных -артистов 
агитбригады Дворца куль
туры строителей из Апати
тов в поселке Енский встре
чают как старых знакомых.

Трудно выделить самые 
удачные номера. Но ак
терское мастерство Георгия 
Смирнова покорило зрите
лей. Запомнился и пласти
ческий этюд в исполнении 
Галины Томиловой, пора
довал жонглер на катушках 
Владимир Кунаев. Они за
нимаются в цирковой сту
дии «Улыбка».

«Приезжайте еще!» — та
кими словами провожали 
жители Ейского гостей.

В. шипицын,
культработник клуба 
«Кристалл».

«Аленушкины»
слезы

Понятно, что работникам 
Ж К У  просто не по силам в 
срок выполнить все меро
приятия по подготовке к 
зиме детсадов. Свою лепту 
должны внести и шефы. В 
тесном контакте несколько 
лет работают детский сад 
«Березка» и работники це
ха технологического тран
спорта.

— Наши шефы у нас ча
сто бывают, они по первой 
просьбе приходят, если на
до сделать ремонт, —  рас
сказывает заведующая 
Т. И. Корнеева. — В  этом 
году бригада работников из 
ЦТТ оборудовала игровую 
и спортивную площадки 
для детей. Наша площадка 
признана лучшей в. городе.

Словом, не было случая, 
чтобы шефы из Ц ТТ в чем- 
то отказались помочь сво
им подопечным.

А вот детский садик 
«Аленушка» не первый год 
пишет заявки на оборудо
вание детских игровых пло
щадок. Не хватает скамее
чек, бумов, крытых веранд 
для прогулки детей в не
настную погоду. Все лето 
площадки не были обору
дованы, такими остались и 
на зиму.

—  Мы не pas обращались 
к шефам — работникам це
ха подготовки производст
ва—с просьбой помочь пило
материалами. А уж  сда- 
мейки, грибки, горки сдела
ли бы своими силами. И все 
безответно, —  сетует заве
дующая этим детсадом
С. М. Балакшина.

В этом году в «Аленуш
ке» необходимо было сде
лать косметический ремонт: 
побелить потолки, покра
сить стены. В конце концов 
заведующей пришлось мо
билизовать нянечек на это 
дело,

Словом, дальше телефон
ных разговоров шефская 
работа не продвигается. 
Правда, иногда выделяют 
машину для того, чтобы за
везти песок, мебель или че
го еще. Но ведь этого мало. 
Не лишним было бы поин
тересоваться работникам 
Ц ПП , почему, например, в 
их подшефном садике уже 
четыре года бездействует 
бассейн?

Претензии можно предъ
явить и к шефам детского 
сада «Журавленок». В  ны
нешнем году этот детсад 
оказался совершенно не 
подготовленным к зиме. На 
втором этаже в помещениях 
температура не поднимает
ся выше 14 градусов, вме
сто 20 по норме. Только и 
это не одна беда «Ж урав
ленка». Несмотря на ре
монт, продолжает протекать 
крыша. Как и в «Аленушке», 
не оборудованы детские 
спортивные площадки. А 
шефы —  ремонтно-механи
ческий цех — только и от
вечают: «Ничем ие можем 
помочь».

Конечно, проще всего рас
писаться в собственной сла
бости. Благо никто не впра
ве по административной ли
нии заставить шефов отно
ситься серьезнее к своим 
обязанностям.

Н. ТАЛА Ш М АН О ВА, 
методист отдела до
школьного воспитания 
Ж К У  Ковдорского 
ГОКа.

ПИСЬМО 
В РЕДАКЦИЮ

Выражаем сердечную благо
дарность работникам цеха тех
нологического транспорта и 
ясли-сада «Солнышко» за по
мощь в организации похорон 
нашего дорогого мужа и отца 
Малиборского Петра Дмитрие
вича.

Семья Малиборских.

Редактор Я. М АХЛИ Н .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13 — 15 октября — 
«Странная женщина», в
двух сериях (13-го: 11, 15, 
18-15, 21: 14-15-го: 12, 15. 
18 15, 21).

16— 18 октября —  «Отец 
Сергий» (16-го: 11. 14-10,
16, 18-15, 20, 22; 17— 18-го: 
12, 14. 16, 18-15, 20 22).

19 октября — «Смятения 
чувств» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22).

С 19 по 29 октября в 
кинотеатре^ —  Декада мо
лодежного фильма. В  ре 
пертуаре: «Смятение
чувств», «Это мы не прохо
дили», «Молодые», «Романс 
о влюбленных», «Поэма о 
рабочем классе».
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ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
13 октября — Универси

тет правовых знаний «За
дачи товарищеских судов 
в свете выполнения поста
новления июльского
(1978 г.) Пленума Ц К
КПСС» (17).

14 октября — Танцеваль
ный вечер (20).

15 октября -г- Клуб поэзии 
(17); концерт вокально-ин
струментального ансамбля 
«Балтийские чайки» Кали
нинградской филармонии 
(18-30, 21).

20 октября — Клуб лю 
бителей музыки (20).

21— 22 октября —  Танце
вальные вечера (20). 

КИ Н О
14 октября — «Аргонав

ты» (14); «Встреча у ста
рой мечети» (16, 18).

15 октября — «Щедрый 
вечер» (11); «Роман соро
калетнего» (13, 15).

17 октября —  «Быть 
лишним» (17, 19, 21).

19 октября — «Я вернусь 
к тебе» (17, 19, 21).

21 октября — «Братец 
Кролик и братец Лис» (14); 
«Обратная связь» (16. 18),

22 октября — «Приклю
чения Нука» (14), «Пры
жок с крыши» (16, 18).
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ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горно-обога
тительному комбинату для 
работы на ТЭЦ  срочно — 
дежурные электромонтеры
V разряда, электромонтеры 
но ремонту электрообору
дования V — VI  разрядов, 
электрослесарй1 по ремонту 
приборов теплотехнического 
контроля и автоматики V — 
V I разрядов, машинисты 
котлов V разряда, дежур
ные слесари-обходчики вспо
могательного оборудования
V разряда, слесари по ре
монту теплотехнического 
оборудования V —V I разря
дов, газосварщики i l l — IV  
разрядов, слесарь-дефекто- 
скопист V I разряда, кранов
щик мостового крана IV  
разряда, огнеупорщик V 
разряда, котлочист V I раз
ряда, старший дежурный 
электромонтер V разряда, 
электромонтер главного 
щита управления V  разря
да, электрослесарь ТАИ V 
разряда, электромонтер по 
ремонту релейной дащиты н 
автоматики V разряда.

Обращаться в отдел кад
ров Ковдорского ГОКа. Те
лефоны 1-08. 6-46.
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